

優秀賞

平成 22年 月 18日 発行



が伝える

ごはんパワー新聞

(学校名)
小平第九小学校

ごはんパワー? びっくりクイズ!

第一問 四角をうめてください

奈良時代には、の農具が広まり仕事の効率はぐんと上がりました。

①の問題

①木製 ②鉄製 ③銅製 ④プラスチック製

第二問

弥生時代、中国大陸よりがもたらされました。

②の問題

①伝来 ②なく ③謝罪 ④かく

2002年 4月 20日

お米屋さんの役割

ごはんパワー教室でわかったこと

① **お米を探し出す**
全国の田んぼからおいしいお米を探し、食べる人の好みに合った商品を財あします。

② **お米を袋詰め**
は入れたお米を精米し、袋詰めにして店頭にならべて売ります。おいしいお米の特徴を活かした精米方法やフレンドlinessを使いこなし、おいしいお米にしあげます。

③ **情報を集める**
お米の生育状況や栽培方法など、お米に関する情報を集めます。

④ **新品種の紹介**
新しい品種が出ると試食してお客様に紹介します。お米の**あじ**、食方法、お米の食文化を伝えます。



普段、何気なく食べているごはんには、いろんな昔ながらの文化や歴史が詰まっています。お米の歴史や食文化について、ぜひお米屋さんを訪ねてみてください。

ごはんパワー 標語!!

お米はね
いろいろな工夫
入っている

おいしいな
お米さん

わすれな
お米の味は

日本人
の味は

みづぶに
こもってる
お米の
思いが

編集後記

担任氏名 (奥田 音)

ごはんパワー教室とその後、精米活動で「お米」に対する興味関心が高まりました。

昔から日本の主食として食べられてきた米の歴史について知りたくて、意欲的に調べ学習に取り組みました。日本人にとって、お米はまさに「いのちのね」なのだと感じることでございました。

(担当の先生がご記入してください)

お米の歴史は... こんなことか!!

明治維新前後

明治維新の前後、版籍奉還・廃藩置縣のために農民は正々村に直接支配されるようになった。政府は地租改正を行い、地租の3%を現金で納めさせた。しかし、地租改正は農民の生活を苦しめた。同時に徴兵制度が行われ、農民は兵役にも従事することになった。政府は税率を20%から15%に引き下げるなど、経済の発展によって現金収入を増やそうになった。しかし、農民は現金収入が不足して借金が増え、借金が返せず土地を手放し、小作人となった。農村に労働者となる農民が増え、小作人となった農民と地主との格差は大きくなり、小作人は小作料の引き下げを要求する小作争いを起こした。

政府 VS 小作人

小作料引き下げを要求する小作人達

小作料引き下げを拒否する政府

明治維新の前後、農民が土地を借りて暮らすようになった。小作料の引き下げを要求する小作人達と、それを拒否する政府との対立が起きた。

単国時代 豊臣秀吉 太閤検地

農民から年貢を正々に取り立てるため、村別に土地の面積や生産量を調査し、土地の長短を記録していき、それをもとに年貢を直接農民に納めさせた。

マメ知識コーナー

※維新...すべてが正々村に納められること。(明治維新の場合、明治に行われたり)

※小作料...農民が土地を借りて暮らすための代金。小作料の引き下げを要求する小作人達と、それを拒否する政府との対立が起きた。

